

Las declaraciones de Ossorio y Gallardo

“... un corazón suficiente...”
Dice el Sr. Ossorio y Gallardo...

de confundir la energía con la violencia, convirtiendo en brutalidad la acción legal, ha nacido el éxito que la burguesía española otorgó al señor Maura. Y su discípulo preferido, el Sr. Ossorio, no obstante ser de espíritu más comprensivo y adaptado, más moderno y ecuaníme, vuelve todavía los ojos buscando un corazón suficiente.”

Para qué?
Hace unos días comentábamos la fórmula del Sr. Lerroux creando un Parlamento consultivo. Este Parlamento, y el Sr. Lerroux también lo decía claramente, tomara su razón de ser en el fracaso del Parlamento político.

Y ahora el Sr. Ossorio proclama igualmente esa fórmula y formula una serie de hipótesis, la última de las cuales es prescindir de la representación nacional. «La solución—dice—no está en el Parlamento. Por lo tanto, se impone primero, un Gobierno desligado de las fuerzas parlamentarias, que, por eso mismo, pueda convivir con todas, y segundo, si el Parlamento persiste en sus vicios, desentenderse de él y gobernar a todo ruego con la asistencia de la opinión...”

No fuera malo que lograra alguien esa asistencia; pero es dudoso que pasara justificadamente por haberla obtenido un partido conservador. Ni uno liberal. Porque a todos los partidos del régimen les falta homogeneidad y disciplina. No existen—hoy al menos, y con mayor razón en el futuro—más fuerzas disciplinadas y uniformes, con ideal y programa, que las comprendidas en el Socialismo.

Pero lo curioso es eso de intentar desentenderse del Parlamento. Pocas personas habrá que duden más de la eficacia persistente de un Parlamento que yo. Pero yo puedo decirlo, y no puedo decirlo el Sr. Ossorio.

No puede decirlo porque, en buena lógica, no puede considerarse fracasado un sistema ni una institución mientras no reciban aplicación adecuada. Ahora bien: el régimen parlamentario es, teóricamente, el procedimiento más perfecto para que se exteriorice el pensar nacional.

Y a esta prueba no se ha sometido todavía el Parlamento en España. No habíamos de las elecciones últimas (que en Murcia, por ejemplo, han sido un pugilato pintoresco de ilegalidades y violencias entre el Gobierno y Cierva), sino especialmente debemos referirnos a las Cortes anteriores. Las hizo el Sr. Goicoechea como ministro de la Gobernación; pero, si no recuerdo mal, en Fomento estaba el propio Sr. Ossorio. ¿Qué hizo para que no se violentaran los votos populares y para que el Sr. Goicoechea respetara el supuesto espíritu de la ley Electoral, por cierto obra de su maestro Maura?

Si hubo algo más que rivalidades personales entre ambos personajes, no lo sabemos. En todo caso, el señor Ossorio no exteriorizó su protesta, ni mucho menos se retiró del Gobierno. Esto equivale a asentir a la obra vituperable del ministro de la Gobernación.

Pues si es así; si esa falsificación electoral se amasó a ciencia y conciencia del Sr. Ossorio, ¿con qué derecho puede ahora pretender improvisar un régimen extraparlamentario?
Con su aspecto bonachón y simpático...

lico, el Sr. Ossorio, que algunas veces asustó a las huestes mauristas con su revolucionarismo y que hoy mismo censura al Gabinete de Dato en las mismas declaraciones a que me refiero, y abudando expresamente «a lo de Barcelona», pretende nada menos que convertirse en un Zea Bermúdez con su «despotismo ilustrado», prescindiendo de «innovaciones peligrosas». Como si el tiempo pasara en vano; como si al cabo nada significara la «liberalización» alcanzada durante el siglo pasado, por defectuosa y desviada que nos parezca y efectivamente sea. No se trata de que incluso por ese sistema se viviera mejor o peor, aunque se viviera mejor. Si se prescinde de garantías y se entroniza ese despotismo estaríamos ante un régimen injusto. Bossuet, y la cita no resultará pecaminosa al Sr. Ossorio, en su «Política derivada de las palabras mismas de las Escrituras», decía: «Hay pueblos que viven bajo poderes arbitrarios. No quiero averiguar si esto es lícito o no... Nos basta con consignar que es un régimen bárbaro y odioso.»

Si en cualquier país esto sería peligroso, ¿qué decir de España?
Si con régimen parlamentario, con prensa muy relativamente libre, el mismo Sr. Ossorio encuentra motivos para decir: «En Barcelona, fítenle a una horda de asesinos, después de practicar todo un sistema de olvido de las leyes y dejación de los deberes del Poder, se ha creído conveniente plantear un régimen de contraviolencia, con manifestaciones varias, tan elocuentes y sangrientas que hacen ociosos los comentarios, sin que se sepa siquiera si eso es un criterio que impone el Sr. Dato o que le imponen a él, ¿qué no pasaría sin esa relativa publicidad y censura?»

Y nada nos demuestra que el señor Ossorio fuera más razonable que el Sr. Dato; ni aunque fuera más razonable, nada nos demuestra que el Sr. Ossorio estuviera encargado del papel de «despota ilustrado».

Me parece, pues, que el Sr. Ossorio se ha precipitado.
Sin reparar siquiera en la censura que implica para el régimen todas sus críticas.

Ciertamente, vivimos en lucha de recíprocas violencias. Seguimos, como en los tiempos primitivos, en pleno régimen de fuerza, y no hay leyes ni derecho en el Poder ni en los ciudadanos. Pero la culpa es del Poder.

Desé paso a las nuevas ambiciones, impuestas por la necesidad y científicamente justificadas; acostumbrenos el Estado a la ordenada realización del derecho; impida, en lugar de proteger, las vulneraciones a las leyes, y ya las cosas habrán cambiado. Nosotros, claro está, persistiremos en cambiar el régimen político y el régimen económico; pero al menos no podríamos hablar de procedimientos ilegales.

Un nuevo pecado tiene en su haber el Sr. Ossorio. Como además representa a un sector de nuestro país, no se pueden despreciar sus propósitos. Y es una pena que el Sr. Ossorio quiera convertirse en despota, cuando ha nacido para ser un buen abogado y un gran alcalde de Madrid.

Bueno es que, por si de nuevo gobierno, se disponga a ser enérgico; pero no brutal. Y haría muy bien en olvidarse de Maura y de Cierva completamente.

Ricardo F. DE VELASCO
Murcia, enero, 1921.

Pedro Kropotkin

Noticias procedentes de Londres y Berlín anuncian que Pedro Kropotkin, el célebre teórico del anarquismo comunista, acaba de morir en Dmitrof, cerca de Moscú, víctima de una pulmonía.

Si tales noticias son ciertas, la enfermedad de Kropotkin habrá sido muy corta. En efecto, hace sólo cosa de una semana que los radios de Moscú nos enteraron de la dolencia del conocido escritor.

Pedro Alejo Kropotkin, príncipe, escritor y revolucionario ruso, nació en Moscú en 1842 de una familia de la más rancia nobleza. Después de brillantes estudios en la escuela de pajes de Petrogrado, sirvió durante muchos años en el ejército de Siberia, del cual fué uno de los oficiales más distinguidos. Después de la insurrección de Polonia, abandonó el servicio y tomó parte en varias expediciones científicas, habiendo ejercido el cargo de secretario de una Sección de la «Société Géographique».

En 1872, durante un largo viaje que efectuó por Suiza y Alemania, se alió a la Internacional, de la cual fué uno de los fundadores, y al regresar a Rusia se entregó con gran ahínco a la propaganda de sus ideas. Detenido en marzo de 1874, fué juzgado y condenado a varios años de presidio; pero consiguió escaparse, estableciéndose sucesivamente en Inglaterra y en Suiza, habiendo residido largo tiempo en la ciudad de Souvillier, de este último país.

Desde Souvillier, Kropotkin tomó la dirección del movimiento anarquista francés, habiendo fundado y dirigido el famoso periódico «La Révolte».

Expulsado de Suiza, se trasladó a Francia, habiendo sido procesado a raíz del atentado de la plaza Bellecour y condenado, en 1883, a cinco años de prisión y 2.000 francos de multa. Indultado en 1886, salió de Francia y se estableció en Inglaterra, habiendo vivido en las cercanías de Londres hasta que estalló la Revolución rusa, en que se trasladó a Dmitrof, en donde ha muerto.

Kropotkin era un teórico eminente y una de las figuras más relevantes de la escuela utopista. De temperamento pacífico, muy laborioso y afable en extremo, el veterano revolucionario tenía numerosos amigos y admirables en todos los partidos avanzados de Europa. Kropotkin sentía especial predilección por España, cuyo movimiento social seguía muy de cerca desde hace ya muchos años.

Entre las numerosas obras de Kropotkin merecen especial mención «Palabras de un rebelde» (1885), «Las cárceles de Rusia y de Francia» (1890), «La conquista del pan» (1892), «La gran Revolución» (1893), «La Anarquía, su filosofía y su ideal» (1896) y, sobre todo, «Alrededor de una vida», modelo de autobiografía, en donde el autor revela a la vez toda su modestia y todo su genio.

Actualmente Kropotkin estaba preparando una obra sobre la Revolución rusa, que apoyaba con todas sus fuerzas, si bien disenta de los métodos empleados por los revolucionarios que están ahora en el Poder.

Descanse en paz el insigne maestro.
EL SOCIALISTA.—TELEFONO 15-77-3.

Continúa la violenta represión en Cataluña

TRASLADO DE PRESOS A MONTJUICH

BARCELONA, 1.—Se ha hecho pública la versión de un incidente que se dice ocurrió en la cárcel al intentarse efectuar el traslado a Montjuich de los obreros que como detenidos gubernativos se hallaban en la Cárcel Modelo.

Según esta referencia, las autoridades ordenaron que el sábado por la noche, apenas recibido el mandato, fueran sacados de la Cárcel los presos destinados a Montjuich. Estos formularon con gran energía su protesta colectiva, cuyo fundamento bien puede apreciarse en la extraña forma como han sido muertos en las calles días pasados los obreros detenidos, a quienes se atribuyó el intento de escapar.

Los presos dijeron que no saldrán de la Cárcel de noche, a no ser que fueran arrestrados por las calles; que como no eran asesinos, si deseaba cambiárselos de prisión, podía hacerse al día, como al fin se realizó.

LA UNION MONARQUICA FELICITA AL GOBERNADOR Y AL JEFE DE POLICIA

BARCELONA, 1.—Una Comisión de la Unión Monárquica Nacional, presidida por D. Alfonso Sala, ha visitado al general Arlegui, a quien felicitó por la obra que realiza en Barcelona.

La misma Comisión visitó al gobernador para expresarle su felicitación por la campaña que realiza al frente de la provincia.

MAS CONDUCCIONES DE EXPULSADOS

BARCELONA, 1.—Los siete detenidos franceses que fueron expulsados de Barcelona por orden del gobernador civil, y que salieron en conducción ordinaria, no permanecieron en Mataró; siguieron su marcha hacia la frontera.

Hoy saldrán también en conducción ordinaria, hacia sus respectivos puntos de procedencia, los veinte individuos que fueron últimamente detenidos por la policía.

Por la libertad de El azúcar y el confitero diputado

El sábado último, en su despacho de Gracia y Justicia, visitaron al Sr. Ordóñez nuestros compañeros Acevedo y Saburit para protestar contra la desconsideración de que ha sido objeto el conpañero Viñuela, trasladándose a la colonia del Duero desde la cárcel de León antes de que el Supremo y el Congreso resolvieran acerca de la validez o nulidad de su elección para diputado a Cortes.

Protestaron contra este hecho por lo que significaba: una respuesta llena de osadía a los millares de electores asturianos que engendraron diputado a Viñuela para arrancarle del presidio.

Y el Gobierno, lejos de prestarse a estudiar el caso, antes de decir el Congreso su última palabra, entre guardia civil, ha llevado a presidio a un hombre que es inocente, según sus electores.

Acevedo y Saburit plantearon al ministro el caso especial de Viñuela, le informaron con todo detalle, y el ministro, que negó hubiera tenido intención agresiva el Gobierno ordenando el traslado a presidio, ofreció transmitir al Gobierno los deseos que nuestros amigos le expresaron de que se aceptaran los votos emitidos a favor de Viñuela como expresión de una masa de opinión que desea sea rectificada una sentencia de posible error.

Acevedo, que ha retrasado su marcha a Asturias para poder hacer esta reclamación, partió para Oviedo el sábado, por la tarde, y Saburit está encargado de plantear esta cuestión en el Parlamento, según sea la respuesta que dé el Gobierno.

Es posible que este asunto se trate por los ministros con ocasión del Consejo que hoy celebran.

El Sr. Díaz de la Cebosa, diputado por Madrid y presidente de la Gremial, ha dado muestras de gran actividad en estos días en petición de que no se restablezca el arancel prohibitivo sobre el azúcar.

El diputado del comercio cumple con estas gestiones con su deber de diputado y defendiendo su interés de comerciante.

El azúcar, que ha sufrido una baja sensible en sus precios, no debía, por medidas de mal Gobierno, volver a los precios altos.

Tiene razón el Sr. Díaz de la Cebosa. Pero...

El precio del azúcar ha descendido a un 80 por 100. Y nosotros recordamos que cuando se inició la subida comenzó a elevarse el precio de los productos derivados del azúcar. Los pasteles, los confites, las pastas, el chocolate, etc., aumentaron su costo, según iba aumentando el del azúcar.

Y no han seguido al azúcar en el descenso. Hoy todos estos productos siguen con los precios de cuando el azúcar estaba caro. ¿Es esto equitativo? No. Pero al Sr. Díaz de la Cebosa, que es confitero, no le conviene fijarse en esta injusticia. Le interesa más la persistencia de la situación actual para que los beneficios de los industriales que utilizan azúcar en su primera materia y de los comerciantes que venden dicho artículo sean más cuantiosos. Todo menos influir para que estos industriales y comerciantes sirvan al interés de los consumidores, frenando sus codicias.

Vaya «El Imparcial» como no debemos darnos de esas penencias en que incurrió el Sr. Díaz de la Cebosa, que quisiera azúcar barato, en lo que tiene razón, para vender pasteles caros, lo que ya no es justo.

Celo clerical e un médico

MALAGA, 1.—Ayer mañana fué atropellado por un carro el niño de dos años Antonio Vadillo González, produciéndole gravísimas heridas.

Al ingresar en la Casa de Socorro, el facultativo de guardia tuvo noticia por la madre del niño de que a éste no le habían bautizado.

El médico avisó entonces al párroco de una iglesia vecina para que impusiera al niño herido las aguas bautismales; pero como el niño perdía la vida por momentos, sin que el médico acertara a salvarle, accedió bautizarle por sí propio.

El niño falleció poco después. He ahí otro caso de cerrillismo clerical.

NOTAS

El ex republicano, ex ministro del rey y agé «fox-rotteur» D. Joaquín Salvatella, ha dicho en Alcoy:
—Este era el distrito que yo soñé siempre representar en Cortes...
Ha debido declarar que se trataba de un dulce sueño. Si lo hubieran agradecido los liberales de Alcoy, y las peladillas.

Romanones cree que esas Cortes vivrán poco.
¡Ah! ¿Pero es que viven?

Leo:
Don Eduardo Dato está indispuerto...
¿Con quién?
Con el Parlamento. Por eso lo tiene cerrado.

En Barcelona han impuesto 500 pesetas de multa a la dueña de un establecimiento por vender aceite en estado de acidez.
Como se trataba de una tendera que comerciaba con la salud pública, no ha intentado litigar.

El marqués de Lema se ha empeñado en afirmar que el «no compres pan» es una frase francesa de lo más elegante.
El conde de Limpia, al enterarse de esta monomanía del ministro de Estado, se ha molestado terriblemente porque cree que esto es una indirecta.
HAMLET

EL CONDE DE ROMANONES SILENCIO COBARDE

El tan cacareado discurso del conde de Romanones nos ha defraudado. Creemos que igual habrá sucedido a los españoles no romanonistas. El discurso es un modelo de cuquería política. Un discurso de hombre sin significación que reconocemos en el conde de Romanones.

No es lícito a quien se apellida liberal, a quien pretende conservar la aureola de haber sido arrojado del Gobierno por los elementos militares al querer inaugurar una acción social moderna y comprensiva, callar ante la odiosa obra ministerial de represión cruel, inhumana, contra los trabajadores y su organización.

Este pecado de lesa cobardía no es tolerable en quien se apellida liberal. No es lícito a nadie que sienta verdaderamente las doctrinas democráticas, a los que se creen inflamados por una visión cordial y humana de las relaciones entre los trabajadores y sus explotadores, callar ante el espectáculo de Barcelona, en cuya capital, sin freno legal ni moral, se recluye a obreros inocentes en la cárcel o en Montjuich, se les confina en Mahón o se les priva de la vida, actuando sus perseguidores de jueces y ejecutores.

Si ante esta monstruosidad calla el jefe de un sector de la política liberal de España, desconfiamos de su liberalismo y aun de su buena intención.

Quien no siente el imperativo del deber en problemas de tanta trascendencia, no puede merecer el dictado de democrata, ni siquiera el de gobernante.

Después del mutis



Protesta de "Az rín"

Contra la dictadura capitalista en Barcelona

BARCELONA, 1.—El régimen riguroso de previa censura contra la prensa que se ejerce por mandato del general gobernador, Sr. Martínez Anido, ha suscitado una protesta muy enérgica, que suscribe el eminente escritor y ex diputado maurista José Martínez Ruiz, «Azorín».

Este ha dirigido al director de «El Día Tráfico», donde le fué tachado por la censura un artículo de colaboración, la carta siguiente:
«Mi distinguido compañero: Cuando se trata de ahogar y reprimir ideas, las ideas adquieren una fuerza y una expansividad formidables.

El porvenir en arte, en religión y en política es siempre idea clandestina y perseguida. Vayamos siempre de cara a lo futuro, y estemos siempre con los oídos cerrados contra los opresores.
Van esas cuatro líneas a Barcelona; no sé si a Barcelona o a un pedazo de Rusia zarista o de la Tartaria.
Con toda cordialidad, Azorín.»
Dada la significación reaccionaria del grupo político a que figura adherido «Azorín», se concede mayor valor al documento en que implícitamente se censura la política de represión que viene desarrollando el actual gobernador, general Martínez Anido.

El intervencionismo idóneo

Los obreros de Eibar no pueden cotizar

EIBAR, 1.—La guardia civil ha intervenido hoy para impedir la cobranza en las entidades de la Casa del Pueblo, deteniendo a algunos obreros.

Haga presente el Gobierno que parece existir el propósito de entorpecer la marcha de las Sociedades orientadas hacia fines instructivos para inductivos a derroteros de violencia.

De lo contrario, que ordene a quien sea menester que podamos vivir dentro de la legalidad.—José Zubizarra, presidente del «Indicatio metalúrgico».

Trasladamos esta protesta al Gobierno, aunque fiamos poco en sus propósitos de legalidad.
Este caso de Eibar, pueblo eminentemente socialista, donde la obra de cultura de nuestra organización le ha hecho merecedor de que Araquistain le llamara «Villa Nueva», modelo de pueblos, demuestra que Dato está haciendo y dejando hacer contra el elemento obrero, sindicalista o socialista, cuantos disparates se le ocurren a poncios, a caciques o a patronos.

El discurso del conde de Romanones

Ayer dimos noticia telegráfica del discurso del conde de Romanones. Hemos leído hoy en el «Diario Universal» el texto íntegro de la oración de D. Álvaro, texto que intentaremos resumir.

El conde de Romanones comenzó su discurso recordando a Catalanes, que ha despertado en el orador un noble empeño de emulación.

Refiriéndose al triunfo de Alcoy, que ha dado el acta de diputado a su colega Sr. Salvatella, dijo que éste era el diputado que Alcoy necesitaba.

Respecto del momento político, manifestó:

«El Gobierno ha fracasado en su empeño, y hoy se ve reducido a ser en el Parlamento el grupo más importante de la Cámara; pero nada más que un grupo. Por ello, antes de constituirse el Congreso ya se ha presentado el Gabinete en crisis total, y en crisis total sigue en ella morirá. ¿Por qué? Porque se había equivocado al pedir el decreto para un empeño imposible.

El régimen de los partidos turnantes en el Poder es algo que no se compadeció con las actuales circunstancias. La capacidad de un Gobierno de partido homogéneo, sea cual fuere éste, es inferior a la de los gobiernos mixtos de los grandes problemas planteados en la nación. Con estos tales, tan honrosos, tan trascendentales, que no cabe pensar en resolverlos por un solo grupo político, y, además, es insensato pretenderlo, precisamente hoy en que la línea divisoria de los partidos políticos al régimen es tan tenue que en muchas cuestiones apenas si se dibuja.

¿Cuáles son estos problemas? Todos ellos, absolutamente todos, de orden económico, financiero y social, y para resolverlos no bastan, no, Gobiernos homogéneos, porque su insuficiencia viene claramente demostrada con los hechos y es consecuencia natural del fondo difícil, plebiscito de obstáculos, que las cuestiones públicas ofrecen para España.

Para el conde, todos los problemas españoles se resumen en uno: el social. Así, dice:

«Graves problemas tiene España planteados hoy; mas todos, creedo, después de meditación detenida, se resumen en uno, que sintetiza la política que nosotros queremos hacer, que hablamos comenzado a hacer cuando salimos del Poder; política social, no socialista, es decir, mejoramiento del bienestar de los más, progresiva ascensión de los más a una vida en la cual el sufrimiento material esté reducido al mínimo.

Es imposible esta acción social, que comprende a todas las clases, que no pueden ser catalogadas entre las acomodadas y capitalistas? Yo lo he creído, señores, y porque no lo creí, he pensado y sigo pensando que no hay nada más adelantado que la política del Gobierno actual en materia económica y financiera.»

A su juicio, hay que acometer la reforma tributaria y combatir la emigración de la China que significa la elevación anárquica de la moneda con el peligro de sanear nuestra moneda.

A pesar de cuanto se gasta en Admi-

nistración, no hay ningún servicio bien organizado en España, confiesa el orador.

Al terminar, señaló el conde el dolor que significa para un hombre político tener que aconsejar al rey llame a gobernar a aquellos hombres que son sus adversarios políticos; pero es éste un sacrificio obligado.

Hay que luchar—dijo, para finalizar su oración, perfectamente vulgar—por que los principios que son sustancia del partido que acordillo triunfen para bien de España.

Felicitando a EL SOCIALISTA

La Sociedad tipográfica de Reus, por conducto del Comité de la Federación Gráfica, nos envía una calurosa felicitación por las informaciones publicadas acerca de los sucesos acaecidos recientemente en aquella población catalana. Agradecemos vivamente la deferencia.

ESTRATEGIA MILITAR

La Casa del Pueblo, vigilada

Hace tiempo supimos que a los obreros de la brigada tipográfica del ministerio de la Guerra se les había prohibido comprar café en el despacho público que la Cooperativa Socialista tiene establecido en la Casa del Pueblo.

¿Temerian que el café confundiera gérmenes revolucionarios y antimilitaristas?

De algún tiempo a esta parte venimos observando que el domicilio social de los trabajadores madrileños está sometido a la vigilancia de unos cuantos sargentos u oficiales que, de uniforme o de paisano, se sitúan en la calle de Gravina, en la del Barquillo y en la de Génova para comprobar si en la Casa entran soldados.

Pierden un tiempo precioso. Pero algún muchacho que, siendo soldado, ha creído lícito tomar allí café, buscar a un amigo, conseguir su baja durante el tiempo de servicio en filas o algo así, habrá sufrido arrestos por esta causa completamente pueril.

¿No bastará a las autoridades con la vigilancia gubernativa ejercida dentro del local, en los pasillos y en las asambleas? ¿O es que crean los enemigos de la idea que allí se celebran reuniones de soldados con uniforme y todo?

BOICOT A LA CASA MOMPÓ

La Sociedad obrera «El Progreso», de Ayto. de Mollerat, ha declarado el boicot a la fábrica de Escoras de Joaquín Juan Mompó, por haber creado un Sindicato católico, y suplica a todas las organizaciones y a todos los obreros que no carguen ni descarguen mercancías procedentes de dicho establecimiento.

POR LA EDITORIAL SOCIALISTA

Fondos recaudados hasta el día

Accionistas:	Pesetas
Suma la lista 89.....	109.016,75
ALONSOTEGUI.—Casa del Pueblo.....	100
BEGONA.—Agrupación Socialista.....	304,50
SAN SEBASTIAN.—Juventud Socialista.....	69
Total.....	109.490,25

RESUMEN

Donativos y suscripción permanente.....	Pesetas.
Accionistas.....	14.827,22
Suma la lista 90.....	109.490,25
Total.....	124.317,47

IMPORTANTE.—Toda la correspondencia se dirigirá al secretario general, Antonio García Quejido, Carranza, 20, principal, Madrid.

Congreso de Juventudes Socialistas de Asturias

El Comité ejecutivo de la Federación de Juventudes Socialistas de Asturias ha dirigido a sus Secciones una circular convocando un Congreso provincial, que se celebrará en Oviedo durante los días 12 y 13 de febrero para examinar el siguiente orden del día:

Primero. Presentación de credenciales y constitución de la Mesa.

Segundo. Lectura de actas del último Congreso y estado económico.

Tercero. Dictamen de los delegados que fueron a Valladolid al Congreso nacional.

Cuarto. Conducta seguida por el actual Comité provincial.

Quinto. Revisión de la Federación y nombramiento del Comité.

Sexto. Reorganización de la Federación provincial.

Séptimo. Proposiciones conducentes al futuro régimen de la Federación y su robustecimiento.

Las tareas del Congreso darán principio el día 12 de febrero, a las nueve de la noche, y se procurará asistir a ellas un representante del Comité de la Federación nacional.

Han contribuido a esta suscripción los compañeros siguientes:

- Joaquín López, 5 pesetas; Basco Mariano, 5; Bautista Parillas, 5; Esteban Alfonso, 5; Guillermo Soto, 5; Jorge Murro, 2,50; Santiago Murro, 2,50; Eusebio Ramos, 2; Víctor García, 1; Rodríguez Prado, 0,50; José González, 0,50; Víctor Pesual, 1,50; Pedro Parra, 1; Aljejo Fernández, 0,50; Francisco García, 1; Ceferino García, 1; Ambrosio Iglesias, 0,50; Biquitio Martín, 1; Dionisio Iglesias, 0,50; Florencio Iglesias, 0,50; Emilio López, 2; Eduardo Hernández, 1; Pedro Mantón, 1; Félix Baquerro, 2; Teodoro Díez, 2; Juan Boix, 0,50; Gerardo Llanza, 1,50; Félix González, 1,50; Agustín Gómez, 2; Antonio Ossorio, 2; Pedro Sánchez, 3; Juste, 2,50; Horgaz, 2,50; Luis Fernández, 2,50; Juan Pablo Ramos, 1; Francisco Pérez, 1; Pascual Pitarch, 2; Heliodoro Pitarch, 1; Jiménez Melchor, 2,50; Antonio Susin, 2,50; Tomás Salgado, 2; José Sánchez, 7; Manuel Gómez, 10; Mariano Blasco, 3,50; Joaquín López, 8,50; Justo Blasco, 6,50.—Total, 100 francos, equivalentes en moneda española, 50 pesetas.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

EL GOBIERNO FRANCES CONTRA LOS COMUNISTAS

Los Tribunales franceses han iniciado una enconada persecución contra el comunismo. Han inventado un terrible complot, con episodios que hacen honor a la fantasía reaccionaria. Se han hecho numerosos registros y—naturalmente!—se han encontrado cartas, folletos, periódicos, que acre-

do descubrimiento prodigioso, el fiscal ha declarado que existe una Asociación comunista en Francia. ¿Será que el Congreso de Tours se había celebrado en secreto?

Desde luego, esto es el principio de la persecución que la estación gubernativa francesa va a emprender contra el proletariado organizado. Quizá los resultados se sean adversos y precipiten los acontecimientos.

EL JAPON AMENAZA A RUSIA

Un telegrama de Radio, muy confuso, habla de una amenaza de guerra entre el Japón y la Rusia soviética.

LOS ESTADOS HECHOS DE PRISA

La población de Polgoriza se ha insubordinado contra las autoridades yugoeslavas. La sublevación fué reprimida de un modo sangriento.

LOS ALIADOS Y ALEMANIA

La prensa alemana de todos los matices coincide en estimar como inaceptables las condiciones de la Conferencia de París. LAS ACUSACIONES DE BERNSTEIN El doctor Simons ha negado que en el ministerio de Estado alemán existan las pruebas contra los bolcheviques a que se ha referido Bismarck.

LOS PERIODISTAS INGLESSES AMENAZAN CON LA HUELGA

Los periodistas han hecho una reclamación de dos libras por semana en sus salarios y abono de las horas extraordinarias. Ganaban ocho libras semanales. En caso de no acceder las Empleos a estas peticiones, irán a la huelga. Lord Northcliffe ha declarado que suprimirá todos sus periódicos antes de ceder.

RUMANIA ESTA TRANQUILA

Take Jonesko ha declarado que Rumania está tranquila en cuanto a un ataque de Rusia. Hay una amistosa relación con los Soviets.

LA IRLANDA REBELDE

Las fuerzas inglesas siguen imponiendo el terror en Irlanda. Han sido detenidos seis concejales de Cork. En un pueblo próximo a Dublín, la policía incendió dos grandes establecimientos comerciales. Se ha encarcelado al coronel Moore, hermano del famoso novelista. En Viena, se obliga a los vecinos a prestar juramento de no formar parte de la organización sin-fein.

Himnos socialistas

Contienen letra y música. Precio, 50 céntimos ejemplar.

- La Internacional.
- La Marsellesa de la Paz.
- Canto del Primero de Mayo.
- La Communa.

Los pedidos a la Administración de EL SOCIALISTA, acompañando siempre 30 céntimos para el certificado.

Bordadora

La compañera Peca de Vega, de Madrid, se ofrece para la confección y bordado de banderas para las colectividades socialistas y obreras, a precios sumamente módicos.—Buenavista, 24, segundo.

Los alpargateros de Elche, parados

Marzo a la deslealtad ética y jurídica de los patronos alpargateros de Elche, por segunda vez me dirijo a las Secciones y gremios socialistas en demanda de auxilio económico para estos obreros parados.

Como se recordará, meses atrás estuvieron una lucha porfirada en solicitud de mejoras para su trabajo. Terminó aquella mediante una fórmula solemne aceptada por una y otra parte, que fué suscrita por ambas y por el gobernador civil de Alicante. En el documento se consignaron especialmente los acuerdos adoptados.

Pues bien; ha pasado el tiempo, y después los patronos, olvidándose de su compromiso firmado, dan por rota la convención, y sin más recursos pueden imponer nuevas condiciones de trabajo. No interesa, por lo pronto, el cumplimiento de los detalles; lo que importa es saber que los alpargateros de Elche han cesado en el trabajo, y no por otra mejor causa, sino por mantener el gremio que conviniere con sus patronos. Tampoco hay para qué calificar la conducta de éstos.

Por hoy se trata sencillamente de aquellos compañeros que han sido lanzados al paro, y que este paro implica, por un lado, la defensa de su vida económica por otro, el sostenimiento de su misma dignidad.

Pero habiendo agotado en la lucha anterior sus recursos y no habiendo podido reponerlos, el dilema que se ofrece es o mantener su dignidad, perdiendo el hambre, o someterse a sus patronos sacrificando su dignidad. Los compañeros no permitirán una cosa ni otra. El triunfo de Elche es triunfo de todos. En el día, como recordé antes, me dirigí a los compañeros pidiendo recursos para Elche, y todos accudieron abundantemente. Me permito agregar que ahora no se nieguen a auxiliar a estos compañeros, no porque yo lo pida, sino porque la solidaridad que mantenemos nos obliga a mantenerla de la manera más eficaz. Y lo eficaz ahora, compañeros, es que ayudéis con vuestros recursos al triunfo de los obreros de Elche, mejor dicho, a la derrota de los patronos de Elche.

R. F. V. Murcia, enero 1921.

COMPANEROS! LAS LUCHAS ACTUALES Y LAS QUE SE ADENTAN NOS OBLIGAN A REDOBLAR NUESTRA ACTIVIDAD Y A PONER A PRUEBA NUESTRAS ENERGIAS.

Un maestro socialista conducido por carretera

Las organizaciones obreras de varios pueblos de la provincia de Cáceres se denuncian la persecución brutal que se realiza contra el profesor socialista Sr. Don Benito, compañero Gregorio Almeida.

De Cáceres a Alías—cuarenta kilómetros—ha sido conducido por carretera como si se tratara de un forajido. Nuestros correligionarios han dirigido protestas energéticas al ministro de la Gobernación; pero el conde de Bugallá se siente, por lo visto, satisfecho de esta refinada crueldad contra un socialista.

Folleto de EL SOCIALISTA (4)

Resoluciones y estatutos de la Internacional Comunista

Adoptados por su segundo Congreso, celebrado en Petrogrado y en Moscú del 19 de julio al 7 de agosto de 1920.

(Traducción del texto oficial francés.)

Si la clase obrera, durante la «Comuna» de París en 1871, hubiera tenido un Partido Comunista solidamente organizado, aunque poco numeroso, la primera insurrección del heroico proletariado francés hubiera sido mucho más fuerte y hubiera evitado muchos errores y muchas fallas. Las batallas que el proletariado tendrá que librar ahora, en coyunturas históricas muy diferentes, tendrán resultados mucho más graves que en 1871.

El segundo Congreso mundial de la Internacional Comunista señala, pues, a los obreros revolucionarios la importancia de lo que sigue:

1. El Partido Comunista es una fracción de la clase obrera y, bien entendido, es su fracción más avanzada, más consciente y, por lo tanto, más revolucionaria. Se crea por la selección espontánea de los trabajadores más conscientes, más consagrados a la causa, más «avanzados». El Partido Comunista no tiene intereses diferentes de los de la clase trabajadora. El Partido Comunista no difiere de la gran masa de los trabajadores mas que en que considera la misión histórica de la clase obrera en su totalidad y se esfuerza en defender en todos los rúcos del camino, no los intereses de algunos grupos y de algunas profesiones, sino los de toda la clase obrera. El Partido Comunista constituye la fuerza organizadora y política con la ayuda de la cual la fracción más avanzada de la clase obrera dirige por el buen camino a las masas del proletariado y del semiproletariado.
2. En tanto que el Poder gubernamental no sea conquistado por el proletariado, y en tanto que éste no haya afirmado, y de una vez para siempre, su dominación y prevenido toda tentativa de restauración burguesa, el Partido Comunista no engrandecerá en sus filas organizadas mas que una minoría obrera.

Partido en la obligación de declarar la guerra a la guerra.

Así es, por ejemplo, como al principio de la guerra imperialista de 1914 los Partidos Socialistas de todos los países sostuvieron a «sus» burgueses respectivos, y no dejaban de justificar su conducta invocando la voluntad de la clase obrera. Olvidaban, al hacerlo, que, aun cuando hubiera sido así, la misión del Partido proletario hubiera sido más bien reaccionar contra la mentalidad obrera general y defender frente a todos y contra todos los intereses históricos del proletariado. Así es como al comienzo del siglo XX los mencheviques rusos (que se llamaban entonces economistas) repudiaban la lucha obrera contra el zarismo, porque—decían ellos—la clase obrera, en su conjunto, no estaba aún en estado de comprender la necesidad de la lucha política.

Así es como los independientes de derecha, en Alemania, justificaban siempre sus semimedias, diciendo que había que comprender, ante todo, los deseos de las masas, y no comprendían ellos mismos que el Partido está destinado a andar delante de las masas y a mostrarles el camino.

4. La Internacional Comunista está absolutamente convencida de que el fracaso de los viejos Partidos «socialdemócratas» de la Segunda Internacional no puede ser considerado en ningún caso como el fracaso de los Partidos proletarios en general. La época de la lucha directa por la dictadura del proletariado suscita un nuevo Partido proletario mundial: el Partido Comunista.
5. La Internacional Comunista repudia de la manera más categórica la opinión según la cual el proletariado puede realizar su revolución sin tener su partido político. Toda lucha de clases es una lucha política. El objeto de esta lucha que tiende a transformarse, inevitablemente, en una guerra civil, es la conquista del Poder político. Esto es porque el Poder político no puede ser tomado, organizado y dirigido mas que por tal o cual partido político. No es sino en el caso en que el proletariado está guiado por un Partido organizado y probado, que persigue fines claramente definidos y que posee un programa de acción susceptible de ser aplicado tanto en la política interior como en la política exterior; no es sino en este caso cuando la conquista del Poder político puede ser considerada, no como un episodio, sino como el punto de partida de un trabajo duradero de educación comunista de la sociedad por el proletariado.
6. La misma lucha de clases exige también la centralización y la dirección táctica de las diversas formas del movimiento proletario (Sindicatos, Cooperativas, Comités de fábrica, enseñanza, elecciones, etc.). El centro organizador y directivo no puede ser mas que un partido político. Negarse a crearlo y a afirmarlo, negarse a someterse a él equivale a repudiar el mando único de los comin-

gentes del proletariado, obrando sobre puntos diferentes. La lucha de clases proletaria exige una agitación concentrada, aclarando las diferentes etapas de la lucha desde un punto de vista único y abrayando a cada momento toda la atención del proletariado sobre las tareas que le interesan por entero. Esto no se puede realizar sin un aparato político centralizado, es decir, aparte de un partido político.

La propaganda de ciertos sindicalistas revolucionarios y de los adheridos al movimiento industrial del mundo entero (I. W. W.) contra la necesidad de un partido político que se base a sí mismo no ha ayudado, ni ayuda, hablando objetivamente, mas que a la burguesía y a los especuladores, contrarrevolucionarios. En su propaganda contra un Partido Comunista, que quisieran reemplazar por Sindicatos o por Uniones obreras de formas poco definidas y demasiado vastas, los sindicalistas y los industrialistas tienen puntos de contacto con oportunistas reconocidos.

Después de la derrota de la Revolución de 1905, los mencheviques rusos propusieron durante algunos años la idea de un Congreso obrero (así lo llamaban ellos) que debía reemplazar al Partido proletario de la clase obrera; los «laboristas amarillos» de todas clases, en Inglaterra, y en América, quisieron reemplazar el partido político por Informes Uniones obreras, e inventan al mismo tiempo una táctica política absolutamente burguesa. Los sindicalistas quieren combatir la dictadura de la burguesía; pero no saben cómo arreglárselas. No ven que una clase obrera sin partido político es un cuerpo sin cabeza. El sindicalismo revolucionario y el industrialismo no señalan un paso dado hacia adelante mas que en relación con la antigua ideología inerte y contrarrevolucionaria de la Segunda Internacional. En relación con el marxismo revolucionario, es decir, con el Comunismo, el sindicalismo y el industrialismo, señalan un paso hacia atrás. La declaración de los comunistas de la izquierda alemana («K. A. O. D.») (programa elaborado por su Congreso constituyente de abril último), diciendo que forman un Partido, pero uno un Partido en el sentido corriente de la palabra («keine Partei im üblichen Sinne»), es una capitulación ante la opinión sindicalista e industrialista, que de hecho es reaccionaria.

Pero no es por la huelga general, por la táctica de los brazos cruzados, como la clase obrera puede ganar la victoria sobre la burguesía. El proletariado debe llegar a la insurrección armada. El que haya comprendido esto debe también comprender que es necesario un partido político organizado y que no pueden ocupar su lugar informes Uniones obreras.

Los sindicalistas revolucionarios hablan con frecuencia del gran papel que

debe desempeñar una minoría revolucionaria resuelta. Ahora bien, esta minoría resuelta de la clase obrera que se demanda; esta minoría, que es comunista y que tiene un programa, que quiere organizar la lucha de masas, no es otra cosa que «el Partido Comunista».

6. La tarea más importante de un Partido realmente comunista es la de permanecer siempre en contacto estrecho con las organizaciones proletarias más amplias. Para llegar a esto, los comunistas pueden y deben tomar parte en Grupos que, sin ser Grupos de partido, engloban grandes masas proletarias. Tales son, por ejemplo, los comités de «No toquéis a Rusia» («Hands off Russia»), en Inglaterra; las Uniones proletarias de inquilinos, etc. Tenemos aquí el ejemplo ruso de las Conferencias de obreros y campesinos, que se declaran extrañas a los Partidos («bezpartinny»). Se organizarán en segunda instancia Asociaciones de ese género en cada ciudad, en cada barrio obrero y también en los campos. En estas Asociaciones toman parte las masas más extensas, comprendiendo aun a trabajadores atrasados. Se pondrán en el orden del día las cuestiones más importantes: aprovisionamiento, habitación, cuestiones militares, enseñanza, tarea política del momento presente, etc. Los comunistas deben tener influencia en estas Asociaciones, y esto dará los resultados más importantes para el Partido.

Los comunistas consideran como su tarea principal un trabajo sistemático de educación y de organización en el seno de estas organizaciones. Pero precisamente para que este trabajo sea fecundo, para que los enemigos del proletariado no puedan apoderarse de estas organizaciones, los trabajadores avanzados comunistas deben tener su Partido de acción organizado, que sepa defender el Comunismo en todas las coyunturas y en presencia de todas las eventualidades.

7. Los comunistas no se separan jamás de las organizaciones obreras políticamente neutrales, aun cuando revistan un carácter evidentemente reaccionario (Uniones amarillas, Uniones cristianas, etc.). El Partido Comunista persigue constantemente en el seno de estas organizaciones su obra propia, demostrando a los obreros infatigablemente que la neutralidad política está cultivada, a sabiendas, en ellos por la burguesía y por sus agentes, y fin de llevar al proletariado de la lucha organizada por el Socialismo.

8. La antigua subdivisión clásica del movimiento obrero en tres formas (Partidos, Sindicatos, Cooperativas) no tiene razón de ser. La Revolución proletaria en Rusia ha suscitado la forma esencial de la dictadura proletaria de los Soviets. La nueva división que hacemos valer en todas partes es esta: prime-

ro, el Partido; segundo, el Soviet; tercero, el Sindicato.

Pero el trabajo en los Soviets, así como en los Sindicatos de industria que se han hecho revolucionarios, debe ser invariable y sistemáticamente dirigido por el Partido del proletariado, es decir, por el Partido Comunista. Vanguardia organizada de la clase obrera, el Partido Comunista responde igualmente a las necesidades económicas, políticas y espirituales de toda la clase obrera. Debe ser el alma de los Sindicatos y de los Soviets, así como de todas las demás formas de la organización proletaria.

La aparición de los Soviets, forma histórica principal de la dictadura del proletariado, no disminuye en nada el papel del Partido Comunista en la Revolución proletaria. Cuando los comunistas alemanes de «izquierda» (véase el manifiesto al proletariado alemán del 14 de abril de 1920, firmado por el Partido Obrero Comunista alemán) declaran que el «Partido debe fundirse y adaptarse a cada vez más a la idea de «vitalidad» y proletarizarse («Kommunistische Arbeiterzeitung», núm. 5), no vemos en ello mas que una expresión del simulacro de la idea de que el Partido Comunista se debe fundir en los Soviets, y que los Soviets pueden reemplazarlo. Esta idea es fundamentalmente errónea y reaccionaria.

La historia de la Revolución rusa nos muestra en un momento determinado a los Soviets yendo al encuentro del Partido proletario y sosteniendo a los agentes de la burguesía. Lo mismo se ha podido observar en Alemania. Y esto es posible también en los demás países.

Para que los Soviets puedan realizar su misión histórica es, por el contrario, necesaria la existencia de un Partido Comunista bastante fuerte para no «adaptarse» a los Soviets, sino para ejercer sobre ellos una influencia decisiva, obligarles a que se adapten a la burguesía y a la socialdemocracia oficial, conduciéndolos por medio de esta fracción comunista.

9. El Partido Comunista es necesario a la clase obrera, no sólo antes y durante la conquista del Poder, sino aun después de ésta. La historia del Partido Comunista ruso que está en el Poder desde hace tres años demuestra que el papel del Partido Comunista, lejos de disminuir después de la conquista del Poder, se ha acrecentado considerablemente.

(Continúa.)

EL SOCIALISTA

EN LOS TIEMPOS DIFÍCILES

Nada más oportuno que la consagración de una plana de EL SOCIALISTA al servicio de la Unión General de Trabajadores.

Nuestra organización obrera necesita hoy más que nunca de un órgano de información de los hechos y de esclarecimiento de las ideas, en funcionamiento constante y ordenado.

Lo exigen los tiempos en que vivimos, tiempos de destrucción vertiginosa y de creación fecunda; lo exige también el desarrollo alcanzado por nuestro organismo a despecho de los obstáculos inermes sin cesar acumulados en su camino.

En la maraña complicada de los acontecimientos diarios, nada es más difícil que sobreponerse a la emoción del momento y abarcar la realidad con una mirada serena.

Sin embargo, ciego hay que estar para no ver en la historia de los siete últimos años que, en medio del derumbamiento general de nacionalidades, de instituciones políticas y económicas, de sistemas de organización y de principios ideales, profundamente arraigados en la tradición, hay algo que no solamente resiste a las más duras pruebas, sino que sale de ellas triunfante y fortalecido. Ese algo indestructible, pujante y lleno de impulso vital que antes de la guerra no era sino un germen indiferenciado por su estructura, por sus ideales y por sus procedimientos de acción, es hoy el cuerpo vigoroso de la Internacional Sindical, nutrido por sus treinta millones de afiliados, en actividad constante y en progreso continuo.

La Unión General de Trabajadores, adherida antes de la guerra al Secretariado Sindical Internacional, es hoy un miembro activo de la Internacional obrera, reconstruida en Berna y en Amsterdam y consolidada en el último Congreso de Londres.

Como la Internacional Sindical, la Unión General de Trabajadores puede hoy sentirse más segura de sí misma, más vigorosa y más sana que en ningún momento de su historia.

Combatida, asediada, negada por la opinión más aparentemente extendida y más superficial, los siete años últimos de trabajo perseverante y bien orientado han convertido sus cien mil adherentes en trescientos mil, han perfeccionado su constitución interna, dotándola a la vez de una mayor complejidad y de una flexibilidad mayor, de una especialización más perfecta y de una centralización más ordenada; la han capacitado para el tratamiento y la resolución de problemas complejos, haciendo de ella un factor indispensable de la vida nacional, y han consolidado los lazos internacionales imprescindibles para el mantenimiento de su vida y para la realización de sus fines.

Pero este balance favorable no puede ocultarnos las grandes dificultades que todavía hay que vencer.

crecidos esfuerzos que con los trabajadores se cometen. Con buena voluntad pueden impedirse. Nosotros, que sabemos de estos dolores sufridos, no dejamos de comprender el dolor de los demás.

Don Manuel Gómez tenía familia. Hoy lleva esta su inesperada desgracia e irreparable pérdida. Nosotros también sabemos que los obreros que mueren o dejamos la vida como bienes indicados, también tenemos familia a quien queremos y nos quiere. En la clase trabajadora ocurre la circunstancia agravada de que, al faltar un obrero, falta el pan de los suyos, e inevitablemente surge la desesperación por este hecho. Muñidos desahogados y hambrientos, por unos casos y otros de resignada; es más propia la idea de venganza en estos casos. ¿Queréis paz social sin que haya que lamentar tanta desgracia? Nosotros, los obreros, también la queremos. Para alcanzarla entendamos nosotros que no es el mejor camino el emprendido por las clases capitalistas y gubernamentales.

Hoy en Vizcaya se hallan llenas las cárceles de trabajadores. Lo están, en su inmensa mayoría, por estar afiliados al socialismo. ¿Puede nadie que piense con seriedad y juicio imaginarse que pueda atribuírsele a una colectividad entera un hecho determinado como este que nos ocupa? Nosotros entendemos que no. Dar, pues, golpes de ciego, juzgarlos que es una tremenda equivocación. Con tal procedimiento no podemos creer que se conjure ningún peligro. Medidas previas y de conciliación tal vez serían, a nuestro humilde juicio, si los gobernantes abrieran las puertas de las cárceles, poniendo en libertad a tantos obreros como hay en ellas y estudiando después las causas, que no se pueden ocultar a nadie, del gran malestar reinante. Pensar que a los sindicalistas, cerrar sus Centros, sin más argumentos que por ser sindicalistas, nos parece un tanto caprichoso y absurdo.

Nosotros, en principio y táctica, nos separamos de ellos. Esto es público y notorio. Esta discrepancia, sin embargo, no impide que hoy, que los vemos fuertemente perseguidos y acorralados, levantemos nuestra

¿A quién representa ese diputado?

A nuestras manos ha llegado una carta que transcribimos íntegra para comentarla. Textualmente dice:

«Señor presidente de la Junta de zona de...»

Muy señor mío y distinguido amigo y consocio: La representación parlamentaria que, como diputado a Cortes, ostento en la actualidad, tal vez me ponga en el trance de intervenir en el debate que seguramente ha de suscitarse para la resolución del problema ferroviario.

Por esta circunstancia, y en el deseo de que, si llega el caso, mi actuación no signifique solamente la expresión de mi criterio puramente personal, desearía de usted que me dijera a la mayor brevedad, sondeando el espíritu de los asociados de esta zona, si son ustedes partidarios de la elevación de las tarifas, por entender que es requisito indispensable para el logro de nuestras aspiraciones, o si, por el contrario, no son ustedes partidarios de tal elevación.

No significa mi pregunta el deseo de que la Asociación actúe en ningún sentido, sino exclusivamente saber si puedo afirmar que los ferroviarios españoles no se oponen en modo alguno al aumento de tarifas que pretenden las Compañías, como única medida posible y eficaz para salvar su situación.

En espera de su respuesta, se reitera suyo afectuoso seguro servidor, que estrecha su mano, Félix S. Eznarriaga, presidente.

El firmante, D. Félix S. Eznarriaga, es hombre que tiene clara conciencia de lo que en verdad representa en las Cortes. Y es hombre sobradamente ingenuo y sincero para confesar su verdadera representación. Sin duda, como tantos otros representantes del país en el Congreso, es un señor diputado sin electores; pero al menos tiene la franqueza de declararlo y suscribirlo. Y para que, si el caso llega, su intervención en el asunto de tarifas ferroviarias no signifique solamente la expresión de su criterio personal, se dedica a buscar una representación que le falta como representante del país.

¿Y cómo busca la representación?

Pide que se sondee el espíritu de los asociados. ¿Con qué objeto?

Para saber si los ferroviarios españoles no se oponen en modo alguno al aumento de tarifas o si se oponen.

Pero el sondeo espiritual debe realizarse conforme a los propósitos del diputado. Y he aquí los propósitos:

«¿Quieren los ferroviarios que realicen el logro de nuestras aspiraciones? (Las aspiraciones son del diputado, y cree él que de los ferroviarios sondeados.)»

«¿Pues para conseguirlo es indispensable la elevación de las tarifas?»

«¿Ya lo han dicho las Compañías: el aumento de tarifas es la única medida posible y eficaz?»

Pues así ya lo han dicho las Compañías y el diputado huirían de representación, como afirma, conforme con ellas, ya tiene a quién representar: a las Compañías. Defiende el aumento en nombre de éstas y no sondear al personal ni se procure la representación de los ferroviarios para que consiga el logro de sus aspiraciones, obteniendo así el logro de los deseos de las Empresas. Esto es ya demasiado. Y ostentando el cargo de presidente de la Asociación general de Empleados y Obreros de las Ferrocarriles de España y utilizando el cargo y aquella organización para servir los intereses de las Compañías a costa del personal, lo hecho es intolerable.

Cierto es que la cobardía moral impulsa los actos del diputado presidente de la Asociación. Porque la consulta, deba hacerse de modo que la Asociación no actúe en ningún sentido. Esta Asociación, por su carácter netamente mutualista, no debe ser manejada por nadie como instrumento para que el personal declare que está conforme con que para el logro de sus aspiraciones sea indispensable que se aumenten las tarifas, porque, dados los términos de la consulta, las cosas se complementan. Y la Asociación, que no debe actuar en ningún sentido, lo hace en éste, pues hay zorras que comienzan a gastar dinero en convocatorias y boletines de votación y reumen al personal para que decida.

¿Qué hará ese personal perteneciente a la Asociación de que se presidente está diputado ingenuo? No lo sabemos.

Pero piensen todos en la gravedad del hecho que señalamos y en las consecuencias que su participación en este asunto pudiera acarrear a la propia Asociación. Porque los términos en que la consulta se hace van realmente a servir los intereses de las Empresas ferroviarias, con notorio perjuicio del personal y del país. Y si bien es cierto que las Empresas contribuyen oficial y pecuniariamente al sostenimiento de la Asociación, no lo es menos que en primer término se hallan los intereses que en ella han depositado muchos ferroviarios, a cuya defensa en el orden mutualista debe esa entidad consagrar todos sus esfuerzos.

Pero, además, piense el diputado ingenuo que en el Parlamento, y ante los pocos verdaderos representantes del pueblo, cuya pugna de intereses es bien notoria frente a las Empresas ferroviarias, coloca en difícil situación a la Asociación general, de la que es presidente honorario el rey, y socios honorarios todos o casi todos los consejeros de Compañías ferroviarias que fueron ministros o presidentes del Consejo de ministros. El actual, Sr. Dato, es seguramente socio honorario. Y la verdad, no hay derecho a buscar en esta Asociación una representación de ferroviarios para defender el Gobierno, como buen ministerial, y contra el país a las Compañías ferroviarias.

Para que antes de su intervención sea conocido el representante sin A-prensión de nosotros, hacemos constar estos hechos. Para esto y para que cuando pretenda ostentar la representación de los ferroviarios se le diga que miente.

Representa a las Compañías.

Y las defiende, según declaración propia, para conseguir el logro de sus aspiraciones.

Esta es la verdad declarada y suscrita por el Sr. Eznarriaga.

El retraso indiscutible del desarrollo económico y social en España hace temer la aparición de problemas y de conflictos ya resueltos y vencidos por la organización obrera de otros países.

Si hojeamos los informes de la Secretaría Sindical Internacional en 1914, notaremos que la organización obrera de los países que más han sufrido y siguen aún sufriendo en estos últimos años se encontraba en aquella época en circunstancias muy semejantes a las que existen actualmente en España.

La nerviosidad en las luchas sociales había aumentado considerablemente y el espíritu agresivo de las federaciones patronales se había manifestado en locuacidad injustificada como tenaces; los jefes de Estado y los diplomáticos ejercían una acción internacional llena de secretos peligrosos; en Austria se había entronizado una forma de absolutismo sociológico que llevaba a los Gobiernos a poner mano en la legislación social a espaldas del Parlamento, con el designio de condicionar el funcionamiento de la organización obrera y aun de adaptarla a los propósitos de la clase patronal, y en los Balcanes se habían desarrollado, como parásitos en el cuerpo de las nacionalidades, organizaciones secretas terroristas que, persiguiendo fines ocultos y contrarios a los intereses de la masa productora, servían de pretexto a los Gobiernos para emprender una sistemática persecución contra las Sociedades obreras.

Este cuadro de síntomas revelaba la grave enfermedad que ha llevado a Europa a las crisis y desastres de todos conocidos y estos desastres han sido más intensos en los países en los cuales aquellos síntomas se acusaban con mayor firmeza.

Para percibir acertadamente nuestra situación actual debemos tener en cuenta que muchos de los signos fatales que anunciaban en 1914 la catástrofe europea se observan claramente en la vida actual de España.

En tales circunstancias un acontecimiento fortuito, un hecho insignificante, puede ser la ocasión del desbordamiento general y ponernos frente a situaciones críticas que debemos prever y, a ser posible, evitar.

En todo caso, sin exagerar los males, debemos conocerlos, y nada más necesario para consolidar nuestra vida y para hacer frente a las posibles adversidades que una comunicación continua entre todos nuestros afiliados, como la que pretende mantener la publicación cuya vida hoy iniciamos.

Por eso, al servicio de este nuevo órgano de publicidad de la Unión General de Trabajadores ponemos todos nuestros entusiasmos y toda nuestra esperanza.

Julían BESTEIRO

Unión General de Trabajadores

::: Reunión de la Ejecutiva :::

Ayer tarde se reunió la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores para conocer de los asuntos siguientes:

- INGRESOS
 - Solicitan ingreso y son admitidas las organizaciones que se citan a continuación:
 - Adarzo.—Sociedad de oficiales y oficiales en loza, con 193 asociados.
 - Carcolin.—Oficios varios, con 50.
 - Avila.—Panaderos, con 23.
 - Cocantana.—Canteros, con 28.
- CONGRESOS OBREROS
 - La Federación de Sociedades obreras agrícolas y similares de la región levantina invita a la Ejecutiva de la Unión a que nombre un delegado que la represente en el Congreso que la citada Federación celebrará en Alcora los días 18 y siguientes del actual.
 - En principio se acepta la invitación, sin llegar a designar compañero representante.

EL LOGAUI DE LOS ALPARGATEROS DE ELCHE

La Ejecutiva conoce una carta del Sindicato del ramo de la alpargatería de Elche, en la que demuestra cómo los patronos de la ciudad citada tratan de engañar a la opinión y a las autoridades, haciendo creer que no pueden pagar los precios que estipularon con los obreros en la pasada huelga por la mano de obra, dando lo cierto de este conflicto que los citados explotadores pretendían destruir la organización obrera local.

En la misma carta se manifiesta que los ánimos de los huelguistas son excelentes y que resistirán cuanto sea necesario para no verse hollados en sus derechos ni dejarse arrebatar las mejoras obtenidas con tanto sacrificio en la lucha pasada.

Las ocho horas en Italia

La Delegación oficial del Gobierno italiano en la Conferencia que los aliados celebraron recientemente en París hizo esta declaración, en relación con el problema de las ocho horas, que transcribimos por su importancia:

«Desde hace tiempo el problema está resuelto en Italia por compromisos entre obreros y patronos. No nos hemos retrasado en eso. Se temía que la producción disminuyera. Pues bien, todo lo contrario. Los directores de las grandes industrias, especialmente de las navales, se felicitan del nuevo método de trabajo.»

Es decir, que la aplicación de la jornada de ocho horas, uno de los puntos principales de las reivindicaciones obreras, no ha producido la menor perturbación en Italia.

Ni en España, digan lo que quieran los órganos de derecha, que hablaban, espantados, de crisis de producción...

Y que ahora, ante la rectificación que la realidad les impone, hablarán de reducir los salarios para que la industria española no se arruine.

Porque siempre es preferible que los arruinados seamos los trabajadores.

La socialización de las minas alemanas

El Comité central de la Federación General de Sindicatos alemanes ha aprobado una moción reclamando la socialización inmediata de las minas de carbón. La Federación minera alemana tiene un proyecto redactado, que ahora depende sea aplicado por el Gobierno.

El sucesor de Legien

El Comité central de la Unión General de Sindicatos alemanes ha designado para sustituir a Carlos Legien, muerto a fines de diciembre, al compañero Leppart, que pertenece a la Democracia Socialista, fracción mayoritaria.

Leppart ha sido ministro del Trabajo en Wurtemberg, y está rodeado de fama extraordinaria como organizador.

La Federación regional levantina

El Comité de la Federación obrera levantina ha publicado el orden del día para el Congreso extraordinario que ha decidido celebrar en Alcora los días 18 y siguientes del mes actual.

Será un Congreso de extraordinaria importancia, como puede apreciarse por el orden del día, que es como sigue:

Primero. Presentación y aprobación de credenciales.

Segundo. Reforma del reglamento de la Federación.

Tercero. Publicación de un periódico órgano de la Federación.

Cuarto. ¿Qué actitud debe observar la organización obrera frente a los propietarios que dejan sin cultivar sus propiedades?

Quinto. El que los Comités nacionales de la Unión General de Trabajadores y el de la Confederación Nacional del Trabajo hayan rotos las relaciones del país, ¿debe ser motivo para que las rompan también los Comités regionales y comarcales de dichos organismos? (Tema presentado por la Sociedad de trabajadores del campo de Simat de Valldigna.)

Sexto. ¿Qué actitud debe observar la organización obrera cuando, por efecto de lluvias o abanico de los Municipios, se hallen los caminos en estado tal, que impida la circulación normal del transporte? (Tema presentado por la Sociedad de carreteros agrícolas de Alcora.)

Séptimo. ¿Qué salario deben ganar las obreras manuales que se dedican al trabajo de las hortalizas en comarcas? (Tema presentado por la Sociedad femenina «La Unión» de Alcora.)

Octavo. Clasificación de los salarios que deben ganar las obreras manuales que se dedican a la recolección y confección de hortalizas. (Tema presentado por la Sociedad femenina «El Despertar» de Gandía.)

Noveno. Clasificación general de los trabajos agrícolas y salarios que deben ganar los obreros por comarcas.

A) Cavar en terreno de regadío.

B) Cavar en terreno de secano.

C) Trabajos de labranza.

D) Podar arbolado.

E) Injertar arbolado.

F) Transportes en general fuera de temporada.

G) Arrancar y plantar arroz.

H) Trabajos de recolección.

I) Trabajos de pulverizar y entolador naranjos.

Décimo. ¿Qué salario deben ganar

El contrato colectivo en Alemania

Según datos que acaban de publicarse en Alemania, se han convenido durante el año 1920, en el Sindicato de obreros del vestido, 744 contratos colectivos, que comprendían a 69.636 obreros y 146.240 obreras, todos ellos colocados en 18.087 establecimientos.

En 1914, y en esta misma industria, había 438 contratos, que alcanzaban a 10.884 talleres, que ocupaban a 61.530 obreros y 21.708 obreras.

El Sindicato minero de Puertollano

Signe progresando el Sindicato minero metalúrgico de Puertollano, afiliado a la Unión General.

Las Sociedades con que cuenta son las siguientes: Puertollano Almodovar, San Quintín, Hinojosa de Calatrava y Cabanarrubias, estas dos constituidas en el pasado mes.

El número de federados es muy considerable.

La Internacional de mineros

En Londres, el día 24 de enero, se ha reunido la Federación internacional de obreros mineros.

Inglaterra, Francia, Alemania, Bélgica, Holanda, Hungría y otras naciones estuvieron representadas.

Daremos cuenta detallada de sus acuerdos cuando los conozcamos.

EXAMEN DE HECHOS

Manifiesto del Sindicato minero de Vizcaya

A LA OPINION PUBLICA Y A LOS TRABAJADORES

El Comité ejecutivo del Sindicato minero de Vizcaya, residente en La Arboleda, nos remite el siguiente Manifiesto dirigido a la opinión pública en general y a los trabajadores en particular:

Nadie puede negar la anomalía que existe actualmente en Vizcaya. Hay tranquilidad en los espíritus; todas las clases sociales sienten inquietudes. Estas inquietudes, producidas a consecuencia de un hecho que ya en un principio y por espíritu de humanidad condenamos todos sin excepción, después de la protesta sincera y noble públicamente consignada, no parece ser lo bastante para ciertos sectores de la opinión, cuando vemos que no cejan un día y otro día de pedir procedimientos sancionadores al Poder público, con el fin de perseguir crudelmente a la Vizcaya obrera, honrada y laboriosa.

Nosotros, los mineros, que por juzgar una equivocación perjudicial y lamentable para la causa productora el atentado de que fué víctima D. Manuel Gómez, director-gerente de la Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya, porque nunca hemos ocultado el fin emancipador que perseguimos, entendimos y entendemos que nuestra emancipación total no se consigue evitando contra la vida de los hombres y si empleando medios que conciben con las actuales instituciones, engranaje que mantiene el injusto régimen de desigualdad económica que padecemos, causante de tantas miserias y calamidades que afligen a la mayor y mejor parte de la Humanidad.

Nosotros, los mineros y todas las organizaciones, llamense como se llamen, retiramos culto al trabajo, consagrando al mis-

mo nuestro esfuerzo muscular y cerebral; queremos y luchamos sin descanso por vivir cada vez mejor. Esto se consigue transformando las formas actuales de organización burguesa, base fundamental para alcanzar la liberación justa y también humana de la clase productora, que, por serlo, es la que con mayor derecho que nadie debía gozar de cuantas comodidades, placeres y alegrías puede proporcionar la riqueza producida.

Por ser así y por querer esto somos revolucionarios. No queremos que haya atentados personales, y tampoco queremos que haya otros crímenes que la burguesía comete.

En minas y fábricas vemos todos los días cómo honrados trabajadores quedan estipulados entre pedazos de montañas, unos, y otros, entre los engranajes de las máquinas; y a pesar de que de una manera manifiesta se demuestra que existe responsabilidad patronal, la prensa silenciosa estos crímenes y no tiemblan las esferas.

Cuando, como ahora ocurre, se cogen redadas de trabajadores, y amarrados, sin delito la gran mayoría de las veces, se llevan las cárceles de seres inocentes, separando de la familia al que con su esfuerzo es el sustento de ellas, la prensa, o lo silencio, o se pone enfrente de nosotros, y no tiemblan tampoco las esferas.

No estamos muy lejanos, quizás del momento, en que tengamos que presenciar una honda crisis de trabajo. Si esto ocurre será por la incapacidad de nuestras clases capitalistas y directores. La crisis lanzará a la calle a millares de trabajadores, viéndose privados de llevar pan a sus familias queridas, sin que nadie se compadezca de su angustiosa situación. Esto, en España, parece que no causa sensación alguna; la prensa de calles y las esferas no tiemblan. Estos casos que citamos son también ho-

La solidaridad internacional

El Comité ejecutivo de la Federación Internacional de Transportes, reunido en Asamblea los días 19 y 20 de enero, en Londres, acordó protestar con la mayor energía contra la actitud reaccionaria del Gobierno francés, por haberse prestado a decretar la disolución de la Confederación General del Trabajo del país vecino.

La Comisión ejecutiva de la Federación Internacional de Transportes ha expresado, con este motivo, sus sentimientos de fraternidad y de solidaridad con los camaradas franceses, en lucha contra el capitalismo, el militarismo y la reacción.